

**Antonio Baylos, Joaquín Aparicio, José Luis López Bulla y Juan Antonio Mata expresan su rechazo a la reforma laboral y valoración de las manifestaciones del pasado domingo en 57 ciudades españolas. En este número de Gaceta Sindical os reproducimos un extracto de los artículos de opinión que han escrito al respecto y que podéis ver completos en [www.castillalamancha.ccoo.es](http://www.castillalamancha.ccoo.es)**

## ¿Es posible afirmar que los sindicatos no representan a los parados?

**Antonio Baylos**  
Catedrático de Derecho del Trabajo  
Autor del blog: [baylos.blogspot.com](http://baylos.blogspot.com)



El ascenso de la conflictividad social de masas ha sentado muy mal a los creadores de opinión y a los medios plenamente afectos al gobierno. El lenguaje que se está empleando para referirse a los ciudadanos y ciudadanas que manifestaron su protesta contra la reforma laboral en la calle es especialmente agresivo y despreciativo de las libertades públicas.

Una muestra tan sólo, la del periódico que rotula la manifestación del 19-F como "El carnaval de los parásitos y sus comparsas". Un lenguaje de golpista que recuerda demasiado al de El Alcázar del 23-F. Mientras tanto, esta misma noche siguen las cargas de la Policía en Valencia a chavales de 14 y 15 años, con una violencia inusual en la que un alto mando policial define a estos estudiantes de secundaria como "el enemigo".

La dirección que parecen ir tomando los hechos es el reforzamiento del músculo autoritario y el menosprecio de la participación ciudadana en las movilizaciones sindicales.

## La reforma laboral: violencia empresarial, degradación del trabajo y mala fe



**Joaquín Aparicio**  
Catedrático de Derecho del Trabajo  
Autor del blog: [japariciotovar.blogspot.com](http://japariciotovar.blogspot.com)

La reforma laboral hecha por Decreto-Ley da un enorme poder al empresario afectando profundamente a todas las instituciones centrales del Derecho del Trabajo y, como reverso de la moneda, expropia derechos de los trabajadores. Avanza en el camino de dejar solo al trabajador individual frente al empresario sin la mediación del sindicato, de la administración laboral y de los jueces. Esa gran transformación está transida por el elemento central de las facilidades para despedir que da al empresario.

A partir de ahora en el ámbito en que el trabajador presta sus servicios, que está organizado y dirigido por el empresario, impera el autoritarismo empresarial porque sobre cada trabajador pende, como espada de Damocles, el poder para despedir. El despido no es un acto banal, es un acto de violencia (Véase A. Baylos y J. Pérez Rey). El despido o la violencia del poder privado, (Trotta, Madrid, 2009) porque para el trabajador perder su trabajo es perder los medios ordinarios de subsistencia y su modo de inclusión en la esfera de la ciudadanía.

## ¿Pero no estaban desprestigiados los sindicatos?

**José Luis López Bulla**  
Ex-secretario CCOO Cataluña  
Autor del blog: [lopezbullablogspot.com](http://lopezbullablogspot.com)



Hoy ha sido un día grande en las cincuenta y siete ciudades que se han manifestado contra esa putativa reforma laboral. En muchas de ellas, según informan amigos de probada seriedad, han sobrepasado en mucho las movilizaciones anteriores. Las panorámicas aéreas de otras tantas documentan la oceánica participación de personas. Lo dicho, las cincuenta y siete han estado a la altura; el sujeto convocante, el sindicalismo confederal ha salido prestigiado.

Hoy, además, ha fracasado la agresiva y tosca campaña contra los dirigentes sindicales, aunque el éxito de la jornada será "vengado" por los espadachines de la calumnia organizada que, sin lugar a dudas, volverán a la carga. De momento, sin embargo, tal gentualla ha tenido que tomar una tonelada de bicarbonato.

La jornada de hoy, que es la culminación de un proceso que viene de muchos meses atrás, podría abrir un nuevo ciclo en la acción colectiva cuyo objetivo es la defensa del interés general, que expresa el universo de los derechos sociales a preservar celosamente.

## Reflexiones durante la manifestación del 19F



**Juan Antonio Mata**  
Ex-presidente del CES de CLM

Esta mañana he participado como un ciudadano más en la multitudinaria manifestación de Albacete, contra la mal llamada "reforma laboral" de la derecha económica y social de este país y su partido en el Gobierno. Y digo mal llamada "reforma", porque como ya dije el otro día se reforma para mejorar y este Decreto no mejora nada, sino que demuele derechos que se han ido construyendo a lo largo de más de treinta años.

En la manifestación me he encontrado con muchos trabajadores y trabajadoras de todas las edades, de todos los sectores, de todos los pueblos. A muchos de ellos los conocía de toda la vida, porque hemos estado juntos luchando para construir un entramado de derechos que permitieran mejorar las condiciones de vida y trabajo de todos y hacer avanzar esta sociedad en derechos y bienestar. En las diferentes conversaciones había una idea general de todos ellos: "Estos nos quieren quitar de un plumazo todo lo que hemos construido". "No debemos permitirlo"... eran comentarios serenos pero firmes y muy claros.